

21-03-2025---TRANSCRIPCIÓN DEL MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, EN LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA UNIÓN GANADERA REGIONAL DE CHIHUAHUA, EN EL SALÓN DIAMANTE DEL HOTEL SOBERANO

Procedo con la toma de protesta del Consejo Directivo de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua.

¿Protestan cumplir y hacer cumplir los reglamentos y acuerdos que emanan de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, así como desempeñar leal y eficazmente los cargos de presidente y consejo directivo, conservando en todo momento el bien y el desarrollo ganadero del Estado?

Si así lo hicieren, que la Unión y el estado de Chihuahua se los reconozca, y si no, que se los demande. ¡Muchísimas felicidades a todos! ¡Enhorabuena!

Doña Esther Quevedo de Ramos, es un gusto saludarte, un abrazo para ti y para toda la familia Ramos Quevedo, con mucho cariño por el ejemplo y la trayectoria que dejaron. Estamos seguros que Florencio así lo va a seguir logrando. ¡Muchas gracias! ¡Gracias Florencio! Esther y a toda la familia. Un aplauso. Te asusté, perdón, es que estabas así escondidita.

¿Cómo está familia ganadera? Bien. Me da mucho gusto acompañar a los productores que conforman la Unión Ganadera Regional de Chihuahua por motivo de su 89ª Asamblea General Anual Ordinaria.

Déjenme, yo les pido un poquito más de paciencia para saludar a todas las personas, las personalidades aquí presentes, a los ganaderos que nos acompañan. En primer término, permítanme saludar a Arturo González, presidente del Consejo Estatal Agropecuario. ¡Gracias Arturo, siempre! Por hacernos creer en las oportunidades. ¡Gracias! ¿Cómo estás?

A Homero García de la Llata, gran amigo de Chihuahua, gracias Homero por caminar de la mano con nosotros y también reivindicarnos cuando vamos en otro sentido. Siempre, siempre dispuestos a tu consejo.

Gracias y quiero saludar a los gobernadores también por su sabio consejo, exgobernadores del Estado de Chihuahua, don Fernando Baeza Meléndez, al contador público, Patricio Martínez García, y por supuesto, el licenciado Reyes Baeza Terrazas. ¡Muchísimas gracias!

Saludo por ahí, ya que está enseguida, a la licenciada Mayra Chávez, delegada del Bienestar. Gracias Mayra por tu apoyo, en materia de seguridad sobre todo. Sigamos caminando juntas.

Quiero saludar a los miembros del Consejo Directivo de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua y saludar también a nuestro presidente municipal de la capital, Marco Bonilla

"2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua"

Mendoza. Gracias Marco, también en el área de tu jurisdicción por tu apoyo también para la familia ganadera. Sí, hay que aplaudirle.

A nuestras diputadas y diputados locales, a nuestro secretario de Desarrollo Rural, Mauro Parada, quien hace milagros luego con el presupuesto y estamos estirando, estirando y mejorando. ¡Muchísimas gracias Mauro!

A Gabriela Ayala Borunda, director. ¡Gracias! ¿Qué te digo? Envíale un gran saludo al secretario, al maestro Julio Berdegú. Y bueno, pues a seguir trabajando, nos damos así, es un estire y afloje constante, pero al final de cuentas creo que vamos por un buen camino. ¡Que así siga Gabriel! ¡Muchas gracias!

Y por supuesto quiero agradecer, saludar, reconocer por su informe, por su trabajo y por el trabajo que dará continuidad en los siguientes tres años, al licenciado Álvaro Bustillos Fuentes. Gracias Álvaro por tu esfuerzo, por tu defensa, por tu valentía. Gracias por este informe y gracias también por ser disruptivo.

Antes que nada quiero felicitar a la Unión Ganadera, también, por haber recibido el Premio Nacional Agroalimentario 2024, por parte del Consejo Nacional Agropecuario. Esto nos habla de las buenas gestiones que se han llevado a cabo durante la gestión. ¡Muchísimas felicidades!

Pues hoy me honro de estar con ustedes este día para celebrar esta vocación histórica para Chihuahua. El desarrollo de la ganadería en nuestro estado es una muestra, es una gran muestra del carácter de los chihuahuenses.

El entorno natural de nuestro territorio nos ataca constantemente con los embates de su precariedad, y aun así, por generaciones los ganaderos chihuahuenses han encontrado la manera de posicionar a nuestra entidad como una de las más importantes productoras a nivel nacional e internacional.

Esto sin duda lo han logrado por historias de dedicación, de entrega y de esfuerzo. Hoy honramos con la medalla el mérito ganadero a algunos quienes han contribuido notablemente en esta historia de éxito. Me refiero a don Octavio Vega Vázquez, al señor Jay Wetten Burgess, a don Enrique Terrazas Torres, a don Raúl Carrillo García.

¡Gracias por cierto, don Raúl! Por sus detalles. A don Enrique Chávez Pérez y claro, a don Macario Pérez Martínez, cuyos familiares hoy reciben en su nombre este galardón. ¡Démosle un aplauso nuevamente!

¿Qué les digo? Ya sabemos, hoy la ganadería chihuahuense padece desafíos grandes que vienen por un lado del entorno natural con la sequía que golpea con una tremenda brutalidad al sector agropecuario, y por el otro lado, por el drástico cambio en el modelo de gobernanza global en el cual todos estamos viviendo.

“2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua”

Nuestros vecinos del norte, que históricamente han sido nuestros principales aliados comerciales, hoy se encuentran rodeados de discursos hostiles en contra del trabajo y los productos mexicanos. Y estos discursos, a pesar de ser irracionales, obviamente afectan a su propia economía.

Empujan una agenda que parece buscar un pretexto para obstaculizar la exportación del ganado desde nuestro país hacia la unión americana. Y estoy convencida, creo que al igual de muchos de ustedes, que estos discursos no pueden sostenerse por mucho tiempo en el futuro.

Hay muchos empresarios estadounidenses deseosos de continuar sus relaciones con nosotros y quiero decirles que como mujer, como chihuahuense, pero como Gobernadora, estoy convencida de que al final y de que haremos todo lo posible, para encontrar esa forma de negociar en un escenario, en el que ambas naciones nos veamos favorecidas.

Dentro de nuestro ámbito de competencia, la oportunidad para abrir caminos de diálogo con los Estados Unidos y explorar todas las alternativas a nuestro alcance para recuperar el ritmo de exportación óptimo que necesitan nuestros productores, es nuestra misión. Pero mientras tanto, yo quiero pedirles, el sector ganadero chihuahuense debe mantenerse unido.

Hoy más que nunca resulta indispensable sobreponerse a las tentaciones divisorias o a la crítica destructiva, y concentrarnos en encarar los desafíos externos como siempre lo ha hecho esta histórica organización, con unidad y con perseverancia.

En el Gobierno del Estado somos conscientes de la gran incertidumbre que vive el sector ganadero. Incertidumbre que, por cierto, se vive en todas las esferas de la sociedad y en todos los sectores de la economía.

Veamos nada más lo que sucedió con la reforma judicial y veamos lo que sucedió ayer por la noche, cuando la Cámara de Diputados terminó de darle al traste a nuestro Instituto Nacional de Acceso a la Información Pública.

De ayer en la noche a los siguientes 30 días es el tiempo que tenemos para eliminar el INAI, el Ichitaip, aquí en el estado de Chihuahua, siendo el estado de Chihuahua el primer precursor de su Instituto de Información en el país.

No nos podemos permitir que la desesperación quiebre nuestra unidad. Ahora más que nunca las circunstancias nos exigen afrontar los desafíos en un solo frente común y asumir la resiliencia tan propia de los ganadores, que son ganaderos, vencedores del desierto.

Hoy más que nunca debemos comprender que solo un enemigo se beneficia de nuestra división. Desde hace siglos Nicolás Maquiavelo recomendaba a los hombres sedientos de poder provocar división en sus adversarios.

Incluso el evangelio de Mateo da testimonio de ello cuando dice: “Todo reino dividido contra sí mismo quedará arruinado y toda ciudad o casa dividida contra sí misma perecerá”.

“2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua”

Las grandes tragedias políticas de la historia comenzaron precisamente así, con divisiones al no ser atendidas. Crecieron hasta volverse irreversibles, desde la caída del imperio romano hasta la guerra civil de los Estados Unidos. La historia da testimonio de que la división es solo en perjuicio propio.

En el siglo XIX, y esto a lo mejor hay que recordárselo al Trump, en el siglo XIX una plaga llamada filoxera que venía de América llegó a Europa y tiró más de la mitad durante decenios, la mitad de los viñedos en Europa. La mitad de los viñedos porque esta plaga o este insecto se comía la hoja y las raíces de la vid.

Y justamente por la división entre los vinicultores en Europa, por tratar de hacer cada quien lo que pensaba que era lo correcto y dejar a un lado la cooperación y colaboración, es que esta plaga terminó por abatir los viñedos y tardaron de nuevo decenios en volverse a conformar.

Por el contrario, los tiempos de crisis demandan unidad. Los retos provenientes del exterior deben de ser un llamado para recordar las causas profundas y auténticas que nos unen y nos motivan a caminar juntos todos los días como chihuahuenses.

Las familias ganaderas chihuahuenses más que cualquier otro estado de la república conocen lo que significa la perseverancia y la resistencia. Ahora que los desafíos llegan uno tras de otro, no podemos olvidar las generaciones del pasado que con la fuerza de las manos y que con el sudor de su frente arrancaron prosperidad a la precariedad del desierto.

Sí, sí, vivimos tiempos retadores, angustiantes, de certidumbre, de desesperación y probablemente van a venir más y mayores desafíos, pero en el pasado ya hemos superado épocas catastróficas, hemos superado años de sequías, levantamientos armados y crisis económicas. Nuestros antepasados conocieron el hambre y tuvieron la valentía para sobreponerse a las circunstancias.

Hoy nos corresponde a nosotros recuperar ese legado que nos acompaña en lo profundo de nuestro ADN y dejar atrás esas absurdas ocasiones de división, porque a final de cuentas todo lo podemos arreglar con diálogo, con comunicación y obviamente con unidad.

Somos chihuahuenses y somos testimonio vivo de resiliencia. Y si vienen retos económicos, políticos o naturales, como siempre lo hemos hecho, los vamos a superar juntos.

Hoy quiero reiterarles mi compromiso con ustedes, de decirles que no están solos. Con esta noble e histórica vocación, el Gobierno del Estado los seguirá acompañando, fortaleciendo la sanidad, recuperando inversiones que habían desaparecido y además apoyando a los productores de todo el Estado ante las sequías, a través, por supuesto, de sus organizaciones ganaderas locales.

"2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua"



MÁS CHIHUAHUA
más de lo bueno
GOBIERNO DEL ESTADO

COORDINACIÓN
DE COMUNICACIÓN

Solo les pido que nos unamos todos en apoyo a este Consejo Directivo de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua, que sigamos juntos para superar con unidad y mucha esperanza los distintos retos.

Estoy segura que lo vamos a lograr, porque los chihuahuenses llevamos la resiliencia en la sangre. Cuentan, por supuesto, conmigo, con su Gobernadora, con Gobierno del Estado y yo sé que Chihuahua cuenta con ustedes. ¡Enhorabuena! ¡Muchas gracias!

¡Y que viva Chihuahua!

¡Que viva Chihuahua!

¡Que viva la Unión Ganadera Regional de Chihuahua!

¡Eso!

¡Gracias!



"2024, Año del Bicentenario de la fundación del Estado de Chihuahua"

Palacio de Gobierno, Planta Baja,
Calle Aldama No. 901,
Col. Centro, Chihuahua, Chih.
Teléfono: (614) 429-33-00 Ext. 11019
www.chihuahua.gob.mx